

BAB VI PENUTUP

6.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisa pengolahan data yang telah dilakukan menghasilkan beberapa hal yang dapat disimpulkan antara lain :

1. Aspek hukum yang dibutuhkan dalam pendirian usaha produksi nata de pina yaitu surat izin usaha perdagangan (SIUP), surat tanda daftar perusahaan perorangan dan nomor pokok wajib pajak pribadi. Dalam aspek lingkungan usaha produksi nata de pina ini akan mengurangi limbah nenas yang di hasilkan oleh produsen keripik nenas, dapat merekrut tenaga kerja dari lingkungan sekitar, serta limbah hasil produksi naata de pina tidak akan berbahaya justru dapat digunakan sebagai pupuk tanaman. Aspek pasar dan pemasaran menyangkut tingkat persetujuan responden terhadap produksi nata de pina yang berasal dari limbah nenas dan respondennya berasal dari populasi penduduk Pekanbaru dengan sampel 100 orang. Diperoleh tingkat persetujuan responden terhadap produksi nata de pina berada di atas 50 %. Aspek manajemen dan sumber daya manusia menghasilkan struktur organisasi dan deskripsi tugas dari tiap bagian, dan jumlah tenaga kerja yang direncanakan sebanyak 10 orang. Untuk aspek finansial diperoleh untuk Perhitungan metode *Payback Period (PP)* diperoleh bahwa waktu pengembalian investasi yang dikeluarkan adalah 3 tahun 7 bulan 5 hari, perhitungan metode *Net Present Value (NPV)* dengan nilai Rp 47,367,627 telah layak, karena lebih besar dari nol. Perhitungan metode *Internal Rate of Return (IRR)* diperoleh hasil 20,14%, dimana nilai ini lebih besar dari nilai MARR (14%). Berdasarkan hasil perhitungan, usaha produksi nata de pina mencapai titik impas pada Rp 10,763,421.19 .Artinya pendapatan usaha

produksi nata de pina harus melebihi nilai tersebut untuk mendapatkan *margin* atau keuntungan.

2. Usaha produksi nata de pina layak di lakukan di pekanbaru karena memiliki sumber bahan baku yang melimpah dan semua aspek yang diteliti memberikan gambaran yang cukup baik meliputi aspek hukum, aspek lingkungan, aspek pasar dan pemasaran, aspek manajemen dan sumber daya manusia serta aspek financial.

6.2 Saran

Dari kesimpulan di atas, maka saran yang dapat di berikan penulis kepada pembaca adalah pengembangan usaha produksi nata de pina ini sangat bagus untuk di aplikasikan di dunia bisnis, selain dapat memperoleh keuntungan juga dapat membantu mengatasi produksi limbah kulit nenas yang sangat banyak. Selain itu, inovasi dan kreasi dalam produksi nata de pina perlu dilakukan untuk dapat menarik kepuasan pelanggan.